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! ! ! !作为中国女排竞聘的热门人选，郎平非常“低调”：我不是来竞聘的。郎
平昨天陈述的时间是最长的，同时也是最有深度的。她提到了排球联赛的一
些改革，比如人才的流动。
但在排管中心主任潘志琛看来，“也许是谦虚，既然来了就是参加主教

练竞聘，这一点没有疑问。”
郎平在接受记者采访时说!当天凌晨才决定参加竞聘会"“没有把它当

成竞聘，没有想做国家队教练，一直是潘主任做我的工作。不管专家也好、竞
聘也好，希望我跟大家分享执教经验。”
郎平在回答提问时始终拒绝“如果竞聘成功”的假设。她说：“我还没想

到这一步，来就是做一点贡献，推动中国女排的发展，毕竟我做了很久的女
排教练，经历了伦敦奥运会的所有比赛，和大家一起分析中国女排的现状，
尽最大努力缩短和世界强队的差距。”
郎平陈述的内容除了女排国家队，还谈到中国排球的发展，包括排球人

口的萎缩。在郎平看来，中国排球应该尽最大努力进行普及。“不光只限于国
家队，必须要有好的群众基础，包括好的体系。各省市俱乐部辛辛苦苦培养
人才，怎样才能做好做大，让我们成为排球强国。”

据悉!郎平并没有一口回绝当中国女排主帅!而是附加了一个条件!希

望人才能够自由流动起来"这样，恒大在人员的选择上不会捉襟见肘。有意
思的是，或许郎平当选中国女排主帅，会促进人才流动的一场革命。
郎平和恒大的合约尚未到期，一旦她真的成为中国女排主教练，也将面临

如何兼顾的问题。对此郎平肯定地表示，她必须遵守合约，把恒大的事情做好。
“因为恒大把我从国外请回来，给我充分发挥的空间。恒大集团做了非常了不
起的事情，不管我走到哪里，希望恒大在中国排球联赛中起到积极作用。”
潘志琛透露，关于国家队和恒大女排的协调问题，我们与他们进行了很

直接的交流和探讨，不过他并未透露最终的解决方案。潘志琛表示!竞聘结

果将在本周内宣布" 本报记者 李京红

! ! ! !前女排主帅蔡斌在结束了 !"日
的竞聘陈述后坦言，必须面对女排现
状，切不可好高骛远。

蔡斌认为，中国女排正处在一个
困难时期。一旦新任主帅出炉!当务

之急便是扭转队伍的思想作风!以及

提升队员的技术全面性" 对于中国女
排而言，整体技术下滑，后备人才不
足，现实并不乐观。他说：“必须面对
中国女排严峻的形势，如果选不出技
术全面的队员，也要把场上 #个人的
平衡做好，需要攻防平衡。”
对于本次竞聘，蔡斌自言不看重

结果更多地将其看成一次“学习、再进
修”的机会。蔡斌说：“我想说的都说
了，我想得到的反馈也都得到了，至于
最后是不是我并不重要。”

竞聘会上提出目标后，蔡斌一脸
严肃地说：“如果真正希望中国女排
好，必须要面对女排现状，不要好高
骛远，只有敢于面对现实，才能做好
事情，不敢面对，做事就会显得浮
躁。”
此外，蔡斌如果再度出任中国女

排主教练，他需要做出很大的牺牲，除
了和北汽女排的合同之外，他的家庭
也会面临一些问题。今年 !月联赛期
间，蔡斌妻子突发心脏病被送往医院
重症监护室。不过蔡斌表示，“家里现
在已经没有任何问题，妻子春节后开
始上班了。”
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! ! ! !参加女排主教练竞聘会在四名候选
人中，郎平是名气最响、也是当选呼声最
高的教练。在新浪体育的调查中，截至记
者截稿时，共有 $%&'# 名网友参加了“中
国女排主教练花落谁家”的投票。郎平的
网络支持率遥遥领先，高达 (%)*+（$"$%'

人支持）；第二位的是中国女排前主教练
蔡斌。
新浪微博网友对此发表评论：
铳梦燃烧#中国女排依然是国人关注

的焦点!敢于在逆境中挑起大梁!不愧是

铁榔头!无论前路如何艰难!我们支持你"

冬瓜!"#$%#无论你在哪里!中国排球

迷都时刻想念你#为女排出力!就是为国争

光。永远支持你"

&'()*+# 我们是看着中国女排长大的

一代!郎平就是那个时代的英雄!但愿郎平

姐姐重振中国女排的雄风! 你永远是我们

的英雄#

聿之听雨#郎平已是最佳人选!但也难

挽女排颓势# 能人改变不了功利至上的中

国体育# 本报记者 厉苒苒

近九成网友支持郎平

现实不乐观
蔡斌放言抓作风
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! 郎平

务实
! ! ! !与其说这是中国女排主帅的一场竞聘会!

不如说这是一场中国女排现状的交流会# 排球

人口缘何萎缩$ 排球运动如何普及$ 怎样促进

人才流动$竞聘者的演讲!没有套话空话!从中

能感受到他们的忧患意识#

就在前一周!排管中心还在头疼!国内一

线教练为什么都不愿参加竞聘$ 与此相类似

的!还有中国男篮主帅!同样正处于难产中#

而中国女足主帅!亦是换了又换#

若唯金牌论! 国家队主帅一职自然会成

烫手山芋#

当中国篮协近日谴责李明阳被日本归化

时!至少中国女排的主帅候选人!已经清楚认

识到了女排现状#其实!无论最终是郎平蔡斌

或是谁当选!我们期盼的是!他们能给中国排

球注入一股清新的务实之风! 管理者和执教

者能自上而下尝试换一种思路% 推动一次革

新# 李京红
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